
    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２学期を終えて、そして新年 
 校長 齋藤 達彦 

長く、そして多くの思い出を残した 2 学期も本日で幕を下ろしました。大きな事故や不登校等の問題

もなく、１５４名の子どもたち全員がこの４か月を乗り切ったことは、学校を預かる者としてこれ以上

ない喜びです。保護者・地域の皆様には教育活動への御協力のみならず、子どもたちの日常の見守りや

お声がけをいただき、厚く感謝申し上げます。 

さて、私事ですが、近眼でかつ老眼です。手許が見えにくくなって、しばらくして眼科を受診したと

ころ「なぜもっと早く来ない」と叱られました。そんなこと言われても…と思いつつ、最近、近眼用の

メガネに加え、老眼鏡も使用しています。遠くはおろか近くも見えない、困ったものです。 

最近、教育（保護者の皆様にとっては子育て）もこの目（視力といってもいいのですが）と同じでは

あるまいかと考えています。近く、つまり子どもが今何をしている、今日こんなことをした、というこ

とを考えて一喜一憂する。それはそれで子どもを評価しているわけで別段問題はない。しかし、日々こ

ればかりを繰り返していいかということです。子どもが今日こんなことをした（よくも悪くも）。そこ

でふと昨日と比べたらどうなるか、１か月前と比べたら、１年前と比べたらと考える。そうすると子ど

もが違う姿で見えてくる（良くなっているかもしれない、そうでないことも…）。そう考えると、近頃、

政治やマスコミ上で叫ばれる教育論には近眼（もしかすると老眼でもある？）ではないかと思われるも

のがあるなと感じています。 

毎日、家庭と学校で普通に基本的な生活習慣に気を付けて生活していれば、子どもたちは間違いなく

成長します。ただ、その成長速度は子どもによって違い、しかもある日突然目に見えて成長が分かって

くることもあります。そこが人間のおもしろさであり、教育の難しさの本質ではないかと思います。近

くばかりに気を取られ、成長という“遠く”を見失わないようにしたいものです。もっとも、遠くばか

り見ていて、今、何も手をかけないまま放置して結果が出ないのは言うまでもありませんが…。 

もうすぐ新年、２０１６年が“大谷地っ子”にとって実り多いものになるよう、学校は皆様のご支援

を得ながら頑張ってまいりたいと思います。来年もどうぞよろしくお願いいたします。 
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心も体も元気な子供を育成するために 家族みんなで はやね・はやおき・あさ御はんを実践しよう！  

｢早寝ル運動！（小学生は 9 時寝ル！）規則正しい生活習慣が心と体を育てる 寝る子はやっぱり育つ 

マット運動発表会盛り上がる！１１月の下旬～１２月にかけて，５,６年生で体育のマット運動の合

同授業を行ってきました。先日（１７日），１,２年生を招待し，これまで

の取組の発表会を行いました。どの班も，５,６年生が協力しながら，音

楽に合わせて，真剣にそして楽しそうに演技を行っていました。「観客」

の１,２年生も技がきまるたびに大きな拍手をおくり，発表を盛り上げて

くれました。５,６年生の演技を見て，さっそく家に帰り，布団の上でい

ろいろな回り方にチャレンジしていた１,２年生もいたかましれません

ね。 



≪学習参観（12/3）感想カードから≫ ～たくさんの感想をありがとうございました～  

・1年生の音楽の授業の様子を観ることができてとてもよかったです。１人一人 

頑張って演奏する様子など国語や算数とは違った一面を観ることができました。 

 懇談会でも写真を見せていただいたり，情報交換を行ったりすることができて 

 よかったです。 

・２年生の音楽の授業参観させて頂きました。体育館で，いろいろな楽器にふれ 

てとても楽しそうでした。その中で，先生のお話を聞く姿勢に気を付けて頑張っ 

てほしいと思いました。 

・１・３年生ともに楽しい授業風景が観ることができて，よかったです。教室も 

きれいにしてあり一生懸命掃除をしている姿が浮かびました。学級懇談会は， 

もっと多くの保護者が参加してくれればいいなあと思います。 

・今回の３年生の図工の授業は，子供たちがやるにはちょっと時間が足りなかったような気がします。～中

略～駐車場について，限られたスペースなので，後から来る方のことも考えて置いていただけるとありが

たいです。晴れているときは，校庭も開放して頂けるとありがたいです。 

・子供たちが，他の学年からアンケートをとり，まとめている姿はとても立派でした。発表する直前まで一

生懸命準備している子供もいれば，余裕のある子供もいて，４年生はそれぞれ個性があるなあと感じまし

た。市役所の職員の方からの説明もとても参考になりました。 

・初めて外国語の授業で興味をもち，参観させて頂きました。先生のきれいな発音と授業の教材のすばらし

さにびっくりしました。少し残念だったのが，自分の子供も含めて，授業を受ける子供たちの姿が少し気

になりました。大事な授業をしてもらっているという気持ちをもってほしいと思いました。 

・６年生の学習を参観しました。親子で漢字に一画加え，どんな漢字になるか考える楽しい授業参観でした。

先生は，子供たちに楽しく勉強できるよう工夫しておられるのがよく分かり，保護者も楽しかったと話をし

ています。懇談会では，もう卒業が近いと身にしみました。           

 

☆２１名の方から感想をいただきました。                     ※懇談会参加人数 ６４名（５５％） 

 

《1月の主な行事予定》 

 

たて割り班対抗ドッジボール大会閉幕 

６班による総当り戦で業間休みに激戦が繰りひろげられました。見事１位に輝いたのは，『３班』でした。

3班のみなさん，すばらしいチームワークでした！ 

 

 

8日（金）第３学期始業式 全校 12:00下校 

         本部役員会 19:00スタジオ 

12日（火）ＰＴＡ教養部会 19:00スタジオ 

14日（木）委員会活動 

15日（金）漢字検定，放課後学び教室 

     ＰＴＡ新春懇親会 18:30 高大 

19日（火）幼保小交流会 

22日（金）放課後学び教室 

25日（月）集金日，校内書きぞめ展（～29日） 

27日（水）フリー参観，拡大学校評議員会 

28日（木）ＰＴＡ本部役員推薦委員会 

     （地区班長，各地区本部役員候補者出席） 

29日（金）放課後学び教室 


